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农民看病，政府买单，农民曾经的梦想因新农合政策而成为
现实。

“以前，咱农民有病是‘小病拖，大病扛’，现在好了，生
病去医院心里有底了，因为政府给咱买单啊！”洮北区东风乡
金宝村低保户刘德发高兴地说。去年，他患上了急性重症胰腺
炎，本就清贫的家庭变得更加拮据，如果没有报销，家里根本
无力负担高昂的医疗费。他在白城市医院住院52天，总费用
224293.59元，新农合报销了131059.06元，大大减轻了家里
负担。

落实政策突出“实”，确保更多群众享受实惠
从实施新型农村合作医疗以来，洮北区坚持把开展新型农

村合作医疗、推动农村卫生事业发展作为解决“三农”问题、高度
关注民生、构建和谐社会的重大战略任务来抓，不断完善新农合
制度建设，全区新农合呈现出整体推进、健康发展的良好态势。
在执行新农合政策时，既注重政策的严肃性、实效性，又充分考
虑落实的便民性、实惠性，着重在如何让农民群众就医更方便、
受益更多面上采取了一系列便民利民措施，“赚”足了实实在在
的民心。

落实政策提高报销标准“走上限”。2014年，洮北区新农合

的报销封顶线由10万元提高到15万元，常见的慢性病门诊由
30种增加到40种。特殊疾病门诊由26种增加到40种。血液透
析治疗按次定额补助，区级定点医疗机构每次限价360元，新农
合定额补助280元，最大限度地减轻了患者的经济压力。

开通异地报销“快车道”，切实把就医的选择权还给农民。
2014年，洮北区新农合对农民群众到省内定点医院住院，可以
直接报销，如吉大一、二、三院，省人民医院，省肿瘤医院和省结
核医院等。同时，针对特殊的疾病制订了特殊的便民政策，如精
神病患者、结核病患者等，取消了转诊手续，患者可以在新农合
定点医疗机构自主选择住院治疗，使患者不求人、不跑冤枉路，
深受农民群众欢迎。

执行监管突出“严”，确保基金管理安全规范
新型农村合作医疗基金，是维持和保证新农合这项惠民工

程，实现可持续发展的重要“血脉”。为了使这笔钱真正用到需要
的人身上，让每一位住院病人共享新农合成果，洮北区多措并举
保障基金安全规范使用，完善了工作协调机制、内部管理机制和
监管审计机制，严格执行基金管理的财务制度和内部审计制度。
重点加强了对基金支付环节的审核与管理，并在实际工作中不
断丰富完善基金管理制度、基金财务会计制度、专项审计制度，

确保了基金使用、管理和运行规范、合理。对违反新农合相关规
定，非法套取新农合基金等行为坚决查处、严肃处理，确保新农
合基金安全有效运行。

同时，还定期接受审计部门专业审计，确保基金运行安全、
监管到位。

机构审核突出“细”，确保定点机构合法依规
洮北区在定点医疗机构的审核监督工作中，着重突出一个

“细”字，在标准上细究到每个条款，在审核上细致到每个医院，
在流程上细化到每个环节，在责任上细分到每个人员，坚持把工
作做实做细、把检查抓严抓常，有效规范了医疗行为，维护了群
众利益，保证了政策执行。同时对医疗机构检查审核中发现的违
规问题进行了查处。2014年共查实定点医疗机构不合理收费
326679.55元；查处挂床共48人，挽回资金98024.94元，有力地
震慑了各医疗机构的违规行为。

2014年，洮北区新农合突出便民惠民和监督监管两个关
键，向广大农民交上了一份喜人的答卷：全年门诊报销53626人
次，总金额 11701472.36 元，报销金额 6621896.43 元，住院
21174人次，总金额144748310.46元，报销金额66540221.92
元，报销费用占总费用的96%。

3月17日，在镇赉县嘎什根乡
后围子村的一片旷野上，数十座大
棚的钢构框架在早春的阳光下熠熠
生辉，格外耀眼，20多位农民在这
些大棚框架之间进行着覆盖棚膜前
的最后安装工作，这里就是正在建
设中的后围子村水稻种植合作社育
种基地。

后围子村党组织书记汤德顺告
诉记者，后围子村水稻种植合作社
是全县最大的水稻合作社之一，该
村的西冷屯全屯51家农户全部参
加了这个合作社。从今年开始，他
们要将合作社共计200公顷的水稻
田育苗全部集中在这里进行，不仅
是育苗，此前的浸种以及接下来的
插秧、施肥、除草乃至于秋收、销
售等所有环节，都由合作社统一进
行。汤德顺说，这样的做法有效地

整合了种子、化肥、农药、农机具
等生产资料，大幅降低了水稻种植
成本，一些水田较少的农户，还可
以将自家水田投入到合作社之后再
到合作社打工，一方面可以在秋收
后按照土地比例获得收益，另一方
面还可以通过在合作社打工获得每
年每人大约3万元的薪酬。这样一
来，不仅解决了水稻种植大户劳动
力缺乏问题，还解决了农村剩余劳
动力外出务工问题，可谓一举两
得。自从近几年合作种植水稻以
来，合作社成员每年人均收入均超
过3万元。

（下转四版）

洮北区新型农村合作医疗“赚”足民心
●张美慧

本报讯（曹广兴 安玉石 记者张丹）为进一步厘清
政府与市场权责边界、促进简政放权、加强政府自身建
设、推动政府治理法制化，3月23日，市政府发布了
《关于公布市政府部门行政职权权力清单的公告》，向
社会公布了市政府部门行政职权权力清单，接受社会
监督。

据了解，根据省政府办公厅《关于推行市县政府部
门权力清单制度的通知》要求，《白城市人民政府部门
行政权力清单》正式在白城市人民政府门户网站

(http://www.bc.jl.gov.cn/)公布，市民若想了解某项
行政权力的依据、承办机构、承办责任人及完成时限等
相关情况,只要登录网站点击相关链接就可一目了然。

权力清单公布后，市政府将加强对各部门行使行
政职权的监管力度，督促各部门“按单用权，按图行
权”，让权力真正在阳光下运行。此外，这次公布的
市政府部门权力清单，将按照法律、法规、规章及有
关规范性文件修改变动等情况，实行动态管理，及时
调整公布。

镇赉县嘎什根乡水稻合作社备耕进行中……
●潘晟昱 本报记者 张风/文 李晓明/摄

本报讯（记者张丹）
3月24日，白城市政府
举办了2015年第三期
科学行政讲堂。吉林省
安全生产协会副会长崔
晓群担任主讲。

崔晓群围绕认真学
习贯彻修改后的安全生
产法，推动安全生产工
作沿着法制化轨道前进
这一主题作了专题报
告。

市委常委、副市长
柴高峰主持科学行政讲
堂。他指出，崔晓群副
会长从安全生产法的出
台背景、重要意义、具
体应用等十二个方面进
行了深入讲解，使我们
每个人都受到了很大的
启发和教育，对于推进
我市安全生产工作具有
十分重要的指导意义。

柴高峰强调，各
地、各部门、各企业要
以此次宣讲会为契机，
进一步加大安全生产法
的宣贯和执行力度。一
要切实抓好安全生产法
的宣贯实施工作。要调
动各方面的积极性，
运 用 多 种 方 法 和 途
径 ， 掀 起 学 习 、 宣
传、贯彻、落实的热
潮。二要把新的安全
生产法的宣贯工作作
为当前的一项重要任务。政府部门和
各企业部门的主要负责人及安全生产
监管人员要亲力亲为，实现新安全生
产法学习培训全覆盖。三要将新的安
全生产法的宣贯与学习贯彻中央十八
届四中全会精神结合起来，与深化安
全生产的监管体系改革结合起来，与
今年全市的安全生产工作、重点工作
结合起来，与“六打六治”打非治违
专项行动结合起来，切实在预防和治
本上下功夫，在狠抓落实上见成效。
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抢前抓早备春耕

本报讯（霍铁军）日前，由《作家》杂志社、时代
文艺出版社、《吉林日报》东北风副刊、《新文化报》
和白城市文联联合主办的《皇天后土》作品研讨会
在长春召开。我省著名作家、评论家和新闻出版界
精英共17人出席会议，对我市作家韩友、韩子龙
父子创作的长篇历史小说《皇天后土》进行了全面
深入的研讨。

小说《皇天后土》，是我省第一部描写科尔沁草
原的长篇历史小说。韩友、韩子龙父子自2005年
开始谋划，先后搜集查阅了300余万字的文史资
料；阅读了大量相关的文献作品，走访了50多位
年逾古稀的老人，在掌握了大量详实资料后，于
2007年动笔创作，期间几易其稿，于2013年顺
利完稿，由时代文艺出版社出版发行。小说在创作
过程中，得到了省委宣传部、省作家协会的大力支
持和帮助。

小说以1900年到1949年半个世纪历史进程

中，科尔沁草原发生的“陶克陶胡抗垦起义”、“乌
泰叛乱”、“中村事件”、“江桥抗战”、“土地改革运
动”等重大历史事件为背景，以韩氏家族三代人五
度得失土地，最终在共产党领导下成为土地主人
的不懈抗争为主线，用简洁、凝炼、朴实和极具地
方特色的语言，重现了白城乃至科尔沁草原波澜
壮阔的历史，展示了一幅幅激动人心的场景。

与会各界人士对《皇天后土》给予了高度评
价，认为该书底蕴深厚、场面宏大，人物众多，史料
详实、重点突出，重现了科尔沁草原蒙汉各族人民
的生活史。成功塑造了以韩夏氏、韩老四为首的贫
苦农民，以韩尚志、李海青为首的志士仁人，以辛
文德为首的地主恶霸等一系列人物形象，故事情
节纵横入微、经纬绵密，引人入胜。

据悉，韩友、韩子龙父子目前正全力将小说
《皇天后土》改编成50集电视连续剧，力争尽快把
吉林西部那段波澜壮阔的历史展现给广大观众。

长篇历史小说《皇天后土》作品研讨会在长春召开

不动产统一登记政策酝酿多年后终于启动落
实，标志着依法保护不动产权利人权益迈出一大
步。然而，全国首本不动产产权证书近日颁发后，
围绕证书上“使用期限”的热议就一直没有停止。
一些人认为70年使用期满后会让“业主失去房屋
所有权”，导致“全国业主变房客”的尴尬。

针对上述问题，国土资源部负责人在今年的全
国两会上表示，公众对不动产登记问题存在一些误
解，不动产登记完全是依法依规进行，新版不动产
权证书上设置的“使用期限”，是指土地使用权和海
域使用权的期限，不是房屋所有权期限。使用权有
期限，所有权无期限，两权分离。

在全面推进依法治国、全面深化改革的背景
下，人们关于上述问题的疑虑反映出公众对用法治
手段保障民生权利的新期待，如何正视并进一步做
出让群众满意的回应，是有关部门的责任。

1990 年 5 月 19 日发布实施的《中华人民共和
国城镇国有土地使用权出让和转让暂行条例》第十
二条规定：土地使用权出让最高年限按下列用途确
定：居住用地70年。国家规定，城镇建设用地土地
实行国有、个人和企业可以有偿使用以及交易使用
权。值得注意的是，当时的法规并没有过多涉及

“70年后怎么办”的问题。20多年过去了，用法律
手段解决好这个问题已经越来越迫切。

从目前已经实施的物权法和《不动产登记暂行
条例》来看，虽然物权法规定，住宅建设用地使用权
期间届满的，自动续期，但并没有明确续期“路线
图”。“自动”是否意味着“无偿”？这一问题涉及广
大群众的切身利益，这也是公众对“使用期限”问题
穷追不舍的重要原因。专家认为，随着不动产登记
深入推进，登记这一技术问题背后的产权问题会更
明晰，依法改革任务也会更明确。

开展不动产统一登记是国务院机构改革和职
能转变及贯彻落实物权法重要举措，将分散在国
土、住建、农业、林业等部门的不动产登记职能整合
到一个部门，实现不动产登记依据、登记机构、登记
簿册和信息平台“四统一”，以更好保护不动产权利
人权利。面对房产、地产统一登记凸显的商品房土
地70年使用权问题，如何通过吸纳社会各界的建
议，依法明确土地“使用期限”及到期后的续期操作
步骤，用具有法律效力的条文加以明确，是打消公
众疑虑、回应社会关切的体现。解决好这个问题，
考验着有关方面的智慧和勇气。 （据新华社）

不动产登记“使用期限”如何回应民众关切
●张建 潘强
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镇赉
县五棵树
镇前英台
村农民汪
友 ， 从
2013 年 7
月末开始
饲 养 生
猪，截至
目前存栏
生 猪 500
头，年出
栏量可达
1000 多
头，创产
值 近 200
万元。
本报记者
李晓明摄

农民进行着覆盖棚膜前的最后安装工作。

我市水生态文明城市
建设进入试点期

本报讯（董小辉 记者汪伦）2015年，我市水生态文明城
市建设进入试点期。我市将通过三年的努力，逐步构建“一屏
一网、三廊三片、三群三区、一鹤凌云”的总体空间格局，到
2017年，针对白城市水安全、水资源、水环境、水生态、水管理
和水文化等六个方面的特点，建设九大体系，即形成循环通畅
的河湖连通体系、科学合理的防洪减灾体系、系统完整的水资
源管理体系、点面结合的水环境治理体系、高效节约的供用水
保障体系、健康持续的湿地恢复体系、优美稳固的绿色生态屏
障体系、人水和谐的城市生态廊道体系、多元融合的涉水文化
体系，最终实现“水碧颐绿、水美怡人、水善宜民”的水生态文
明建设总体目标。

根据全国水生态文明城市建设目标，我市计划投资
134.94亿元，围绕以实行最严格水资源管理制度为核心，
以江河湖沼水系连通为重要举措，以湖泡湿地水生态保护
与综合治理为重点，突出城市自然资源优势，融合城市历
史文化与现代工业文化，强化草原湿地城市特色，统筹形
成完善的水生态保护格局，倾力打造独具特色的北方草原
湿地水生态文明城市建设模式。目前，我市围绕2015年度
建设目标和工程布局，已细化分解目标任务，积极推进各项
建设内容。


